
番号 グループ 項目 詳細 担当課等 所管委員会 取扱い 執行部回答

1 Ａ経済

インターチェン
ジ名称変更につ
いて

６割が賛成だが、たった1,500人の意見であ
る。これでいいのか。魚沼インターでいい
のか。インターを降りても何もない。道の
駅で農産物を売っているが、魚沼はどう
か。

企画政
策課

総務
委員会 B

2
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

雪の活用につい
て

合併後、魚沼市は「人と四季がかがやく雪
のくに」としているが、市民は雪の降らぬ
ところがいいと思っている人が多い。しか
し雪は、元は水であり、生きるために必要
なものだ。雪へのイメージを変えて、良い
魚沼に住んでいるとの思いが大事ではない
か。冬に大雪警報が出ても、除雪体制は整
備されている。雪を一つの資源としての捉
え方、新しい生き方、新しい仕組みが必要
だ。

企画政
策課

総務
委員会 B

3
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

夏山冬里の考え
について

庁舎新築により、市役所周辺のにぎわいづ
くりもしたかったが、行政手続きのみと
なっている。商店街や学生のにぎわいをつ
くるためには、夏山冬里の考えにより、冬
場に市で無料の宿泊施設を提供し、中山間
地の方に町場に移ってもらってはどうか。
人口減対策にもなると考える。

地域創
生課

総務
委員会 B
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4
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

限界集落への対
策について

限界集落が増えている。10年、20年、30年
先を見通し、対策を立てることが必要だ。
冬場に雪の少ない地域に越してくることは
どうか。市内全て平等は難しい。

地域創
生課

総務
委員会 B

5
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

まちづくりにつ
いて

大学を卒業して魚沼に戻り、入る企業はあ
るのか。戻るところがないから市を離れて
いくことになり、この傾向にブレーキをか
ける手段がないのでは。まちづくりのため
声を上げていかなくてはならない。

地域創
生課

総務
委員会 B

6
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

社会貢献につい
て

魚沼市の人口の38％が65歳以上の高齢者に
なっている。年金高齢者で余裕のある人
は、社会に対して貢献することを考えて欲
しい。私は小出スキー場で一昨年から、１
万粒のカタクリの種を植えてきた。花咲か
爺さんにまず自分からなろうと思う。

地域創
生課

総務
委員会 B

7
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

人口減少対策に
ついて

雇用と子育てが大事であり、子育てがうま
くいかねば人口減少につながる。移動販売
車や冬の除雪支援など、１人１人の幸せに
つながることが大事だ。

地域創
生課

総務
委員会 B

8
Ｃ教育子
育て

オーガニック給
食の必要性につ
いて

学校給食の食材には農薬や多くの添加物が
使用されている事を市民に知ってもらうセ
ミナー等を実施し、オーガニック給食の必
要性を検討してもらいたい。

学校教
育課

福祉文教
委員会 B

9
Ｃ教育子
育て

部活動の地域移
行について

３年以内に休日の部活動が学校から地域に
移行される動きがある中、魚沼市の動きが
具体化されていないこと。近隣市において
は部活動の指導員以外の部分でも補助金支
援がされている。学校、地域の保護者指導
員、スポーツ少年団等の部活動関係者が意
見や問題点を検討する会を設けてほしい。

学校教
育課

福祉文教
委員会

A
(継続)
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10
Ｃ教育子
育て

不登校、引きこ
もりについて

不登校、引きこもりについては、学校教育
だけでは難しく、最悪の場合は尊い命が失
われることを思うと、絶対に助けなければ
ならない。学校・地域・行政が子供たちを
見守りながらサポートできる体制づくりを
構築していきたい。

学校教
育課

福祉文教
委員会 B

11
Ｃ教育子
育て 通学路について

歩道の整備等されていない通学路は危険が
ある。地域住民の交通安全に対するモラル
やドライバーへのマナーや登校時の気配り
の向上に向けた取り組みをお願いしたい。

学校教
育課

福祉文教
委員会 B

12 Ａ経済
少子高齢化につ
いて

子供が少なく止められない。魚沼市は高齢
化が進んで労働力が不足してくる。高齢者
を頼るしかない。行政に頼めばなんとかし
てくれる時代は終わった。どうやったら働
けるか。会計年度任用職員の賃金が安い。
若い人が不満に思っていることを解決でき
ない。高齢者にしかお金が回らない仕組み
になっている。プールは健康増進に欠かせ
ない。

企画政
策課・
生涯学
習課

総務委員
会・福祉
文教委員
会

B

13
Ｂ医療福
祉 プールについて

小出北部プールは１か月しか使えないプー
ルで、あれが市のプールなのか。プールに
ついては、皆で考えて欲しいと言っている
が個人では難しい。市民も考えるが、議会
が市民を先導することも重要である。子供
がいて少子化対策にもつながる。800人の人
達がどうしているのか。

生涯学
習課

福祉文教
委員会 B

14
Ｂ医療福
祉 プールについて

プールはなくなると大変で、プールがある
ことで、魚沼市の保険に関することに役
立っている。趣味じゃない部分がある。い
つまでも体が動けるようでありたい。動け
なくなったら大変である。

生涯学
習課

福祉文教
委員会 B

15
Ｂ医療福
祉

プールに関する
市長答弁につい
て

議会だよりの市長の答弁で、プールの補助
とはどのような補助か。

生涯学
習課

福祉文教
委員会 B
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16
Ｃ教育子
育て

温水プールの建
設について

子ども達の教育や障害者スポーツそして、
高齢者の健康維持等の観点から温水プール
の建設に向け、委員会等に取り上げ調査し
てほしい。

生涯学
習課

福祉文教
委員会 B

17
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

温水プールにつ
いて

温水プールを造って欲しい。学校教育で水
から命を守る泳ぎを教えるべきだ。温水
プールがあれば、高校・中学・小学・幼児
と時間を分けて共同使用ができる。年配者
で杖つく人も水中では歩ける。プールはま
ちづくりになる。

生涯学
習課

福祉文教
委員会 B

18 Ａ経済
生涯学習セン
ターについて

小出庁舎がなくなり、次に何ができるのか
わからない。生涯学習センターができて何
をするのか。生涯学習センターなのか、公
民館か。

生涯学
習課

福祉文教
委員会 C

19
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

生涯学習セン
ターについて

生涯学習センター内に図書館が設けられる
とのことだが、広神や守門に図書館がある
中で、それだけの図書館が必要か。

生涯学
習課

福祉文教
委員会 C

20
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

生涯学習セン
ターについて

今の図書館は、にぎわい館にするとのこと
だが駐車場が狭い。生涯学習センターも十
分な駐車スペースがあるとはいえないので
は。福祉センターの駐車場を活用するとの
話を聞いたことがあるが遠すぎるのではな
いか。

生涯学
習課

福祉文教
委員会 C

21
Ｂ医療福
祉

路線バスの減便
について

10月から休止の報道があり、現在は路線バ
スの利用者が少ないという理由でやめると
いう。バスをなくさないようにしてほし
い。魚沼市独自の足の確保でもよい。魚沼
の精神科（入院）は、基幹病院に集約した
ので、通うために交通は必要である。

生活環
境課

福祉文教
委員会 A

22
Ｂ医療福
祉

路線バスの減便
について

家族の高齢化で車で送れない。国道252号に
出るのも大変で、ここは不便なところであ
る。利用する人が少ないからやめるのでな
く、一人でも乗る人がいるということを忘
れないでほしい。

生活環
境課

福祉文教
委員会 B
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23
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

路線バスについ
て

栃尾又線の廃止は、大湯温泉などの観光客
の足に響く。

生活環
境課

福祉文教
委員会 B

24
Ｂ医療福
祉

公共交通（バ
ス）の料金設定
について

小出から浦佐まで250円、小出から基幹病院
まで400円、小出から六日町まで550円（正
確な端数の料金は分からない）であるが、
その先の多聞橋から浦佐駅西口まで250円と
なり奇妙な料金体系となっている。バス会
社によると荒金線にあわせて400円としてい
る。改善して欲しい。

生活環
境課

福祉文教
委員会 B

25
Ｂ医療福
祉

域外の乗合タク
シーについて

乗合タクシーは、単一行政の範囲内で基幹
病院の便があるとしても、基幹病院は南魚
沼市で乗合タクシーの補助ができない。事
情背景を考えると特例でできないのか。

生活環
境課

福祉文教
委員会 B

26
Ｂ医療福
祉

送迎制度につい
て

老老介護で、介護者が透析の必要がある。
しかし、免許返納で運転ができない。タク
シー料金は片道5,000円で、送迎制度の利用
もいっぱいである。バスがない。なんとか
利用できないのか。

福祉支
援課・
介護福
祉課

福祉文教
委員会

執行機関
に意見と
して報告

　人工透析時の交通費は現在1/2助成しており、タク
シー利用の場合は、バスを利用した場合の運賃に換
算して、その1/2を助成していますが、公共交通機関
が少ない中で、透析をはじめ、障害をお持ちの方、
高齢の方の利便性に配慮した支援制度等について今
後も検討してまいります。

27
Ｂ医療福
祉

送迎制度につい
て

家が高床で、階下に降りるのも大変であ
る。相談すると、要支援１になる。しか
し、利用の制度も仕方も分からない。分か
りやすい送迎の仕組みはないだろうか。高
額な保険料金を払っているのに・・・。

福祉支
援課・
介護福
祉課

福祉文教
委員会

執行機関
に意見と
して報告

　高齢者の皆さんへの福祉・生活支援サービスとし
て、タクシー券の交付を行う「外出支援サービス事
業」や、バリアフリー化などの「住宅改修に係る費
用助成」など、住み慣れた地域で、安全で安心して
生活していただけるよう、様々な福祉サービスを実
施しております。
　また、高齢者の方の生活全般に関する様々な相談
については、地域包括支援センターで対応していま
すが、気軽に相談やサービスを利用していただける
よう、より様々な場面での周知を図っていくととも
に、一層の支援・サービスの充実に向けて、取り組
んでまいります。

28 Ａ経済
若者の現状につ
いて

若い人はストレス溜まっている。無関心で
ある。

健康増
進課

福祉文教
委員会 B
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29
Ｂ医療福
祉

保健師の体制に
ついて

魚沼市は、他の市町村に比べ相談体制が
整っていると思う。基幹相談支援センター
もできてありがたい。幼児や高齢者は、そ
れぞれの部署で担当しているが、精神の場
合は直接地区担当の保健師担当１名なり２
名が業務にあたっている。ただし、地区担
当は地区の話であって、多岐にわたるので
手が回らないのではないか。精神分野の保
健師の補充を希望する。人員を増やすのが
適当ではないか。相対的な場面を受ける保
健師が必要ではないか。

健康増
進課

福祉文教
委員会

執行機関
に意見と
して報告

　保健師は、市民の健康増進のため、各地域の中で
様々な健康課題に日々対応しています。精神保健へ
の対応も地域活動の中で対応していますが、保健師
一人ですべて対応するということではなく、基幹相
談センターをはじめとする関係期間と連携して対応
することとしています。
　人員を増やすことではなく、連携の強化と役割を
分担した上で、地域の資源を最大限に活用していき
たいと考えています。

30
Ｂ医療福
祉

コロナ感染につ
いて

母がコロナに感染し、症状悪化で入院し
た。どこにどうしたらいいか分からない。
ケアマネさんが教えてくれた。優しく分か
る制度が欲しい。

健康増
進課

福祉文教
委員会 B

31
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

市営住宅につい
て

市営住宅に住んでいるが、バス路線廃止と
なれば小出の市営住宅に移りたいが、現状
は、県営又は市営住宅が空いていても、一
旦民営住宅を借りた後でないと市営に移れ
ない条件になっている。

都市整
備課

産業建設
委員会

執行機関
に意見と
して報告

　現在、市営住宅に入居している方は住宅困窮者に
当たらないため他の市営住宅に転居することは原則
できません。
市営住宅から市営住宅の住替えについては、
・住んでいる住宅が解体予定である場合
・子どもが増えて手狭になるなど世帯人数に増減が
ある場合
・入居者又は同居者が日常生活において身体の機能
上の制限を受ける者となった場合
など条件が公営住宅法施行令に明記されています
が、具体的な判断は事業主体に委ねられています。
　自家用車を持たない入居者の方はバス路線が廃止
となる場合、生活が不安定になることが危惧されま
す。これまでバス路線廃止を理由とした住替え申込
みはなかったことから、改めて入居対象となるか入
居者選考委員会で議題とし検討してまいります。

32 Ａ経済 只見線について
時刻表が良くない。周遊観光・飲食店のア
ピールが必要。

観光課
産業建設
委員会 B
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33 Ａ経済
観光資源につい
て

神社、美術館、花（紅葉）、フラワーパー
クとか。「食」お土産は何か。向山のカタ
クリなど小出公園は素晴らしい。

観光課
産業建設
委員会 B

34
Ｄ地域づ
くり・ま
ちづくり

まちづくり委員
会について

まちづくりに関するところに所属してい
る。今日の参加者も議員も、まちづくり委
員会に出てきて意見を述べて欲しい。

‐ ‐ ‐
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